



INVERSIÓN DEL MOP SUPERIOR A LOS \$364 MILLONES

Retiran 120 toneladas de basura diaria desde canales de Chillán y Chillán Viejo

La Dirección de Obras Hidráulicas del MOP ejecuta trabajos en seis esteros y más de 24 kilómetros que forman la red primaria de aguas lluvias, parte del Plan Maestro de Aguas Lluvias de la intercomuna.

LA DISCUSIÓN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: LA DISCUSIÓN

En el marco del Plan Invierno 2025, el Ministerio de Obras Públicas de Ñuble, a través de la Dirección de Obras Hidráulicas (DOH), informó que los trabajos de conservación del Plan Maestro de Aguas Lluvias de la intercomuna Chillán-Chillán Viejo presentan un 25% de avance, enfocados en mitigar los riesgos de anegamientos durante

las precipitaciones. El contrato contempla la limpieza de 24,3 kilómetros de red primaria y seis esteros, obras adjudicadas a la empresa Comercial y Construcción Lucrecia Spa. por un monto de \$364 millones y con plazo de ejecución de 180 días, lo que fija su término para enero de 2026. Actualmente, las labores se concentran en el estero Las Toscas, específicamente en Villa Barcelona, Irene Frei y avenida Argentina, donde operan una cuadrilla de jornales y tres retroexcavadoras. En este cauce se

intervendrán 9,2 kilómetros durante agosto y septiembre. El seremi del MOP en Ñuble, Freddy Jelves, destacó la importancia de las faenas, indicando que “el invierno persiste en nuestra Región de Ñuble, y por eso a través de la Dirección de Obras Hidráulicas del Ministerio de Obras Públicas, como cada año, hemos contratado una empresa que va a limpiar los canales de Chillán y Chillán Viejo. Son seis canales, cerca de 24 kilómetros en un contrato de más de 300 millones de pesos que ya lleva

Las Toscas

Actualmente, las labores se concentran en el estero Las Toscas, específicamente en Villa Barcelona, Irene Frei y avenida Argentina, donde operan una cuadrilla de jornales y tres retroexcavadoras. En este cauce se intervendrán 9,2 kilómetros durante agosto y septiembre.

varias semanas y cada día limpia cerca de 120 toneladas de basura. Este contrato seguirá hasta diciembre e intensificaremos los trabajos durante estas semanas por los riesgos de las lluvias que pueden provocar inundaciones, por eso lo haremos cada día como Ministerio de Obras Públicas”.

La planificación contempla, además, que entre septiembre y noviembre se intervengan el canal Defensa Sur, el estero Las Lechuzas y el estero Río Viejo, con un total de ocho kilómetros de limpieza, mientras que en noviembre y diciembre será el turno del canal Defensa Norte y el estero Camarones, donde se sumarán otros 5,2 kilómetros.

El MOP detalló que en cada frente de trabajo se cuenta con profesionales especializados y con la supervisión del inspector fiscal, asegurando la correcta ejecución del contrato denominado “Conservación red primaria de Aguas Lluvias, Región de Ñuble 2023-2025”.

El seremi Jelves llamó a la comunidad a no arrojar basura en los esteros, principales evacuadores de aguas lluvias de la región, donde se han encontrado neumáticos, árboles, basura, sillones, aparatos electrónicos, entre otros, así como también a no romper los cercos, que han sido vandalizados en innumerables oportunidades, teniendo que reponerse constantemente.



A la fecha va un 25% de avance, de la limpieza que abarca los esteros Las Toscas, Las Lechuzas, Camarones, Río Viejo además de los canales Defensa Norte y Sur.